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Un indennizzo di 85 euro men-
sili, come riconoscimento del-
le difficili condizioni di lavoro 
in cui operano medici, infer-
mieri e operatori socio-sanita-
ri dei Pronto soccorso. Un�inte-
grazione allo stipendio di chi 
ha affrontato in prima fila la 
pandemia, stabilita dalla leg-
ge  finanziaria  del  2022,  ma 
che finora in Liguria non era 
stata ancora resa operativa. E 
che invece la giunta regionale 
ha  sbloccato  pochi  giorni  fa  
con una delibera che autoriz-
za il pagamento del bonus ai 
1.523 dipendenti  dei Pronto 
soccorso liguri, prevedendo il 
riparto tra le diverse strutture 
ospedaliere. 
Una vicenda che permetter‡, 
dal mese di agosto o al massi-
mo a settembre, di veder rico-
nosciuto nelle buste paga dei 
lavoratori delle strutture d�e-
mergenza della Liguria l�incen-
tivo stabilito dal governo quan-
do il Covid era ancora una pre-
senza tragica e ingombrante: 
la legge finanziaria approvata 
il 30 dicembre del 2021 stabili-
va che ´ai fini del riconosci-
mento delle particolari condi-
zioni del lavoro svolto dal per-
sonale della dirigenza medica 
e dal personale del comparto 
sanit‡, dipendente dalle azien-
de e dagli enti del Servizio sani-
tario  nazionale  ed  operante  
nei  servizi  di  pronto soccor-
soª,  veniva riconosciuta una 
´specifica indennit‡ di natura 
accessoriaª per la quale erano 
stanziati, a livello nazionale, 
27 milioni di euro per la diri-
genza medica e 63 milioni per 
il personale del comparto.
Dopo un anno e mezzo, quin-
di, la premialit‡ decisa a livel-

lo nazionale Ë stata incardina-
ta anche in Liguria, dove a me-
t‡ giugno era stata siglata l�in-
tesa tra l�assessorato regionale 
alla sanit‡, guidato da Angelo 
Gratarola, e le sigle sindacali 
Fp Cgil, Cisl Fp e Uil Fpl, Fials e 
Nursing Up. Nella seduta dello 
scorso 21 luglio, poi, Ë arrivato 
il  definitivo  via  libera  dalla  
giunta regionale, con la suddi-
visione  delle  risorse  per  il  
2022 e per il 2023: un atto ne-
cessario ad autorizzare le Asl e 
gli ospedali liguri al pagamen-
to. Ai lavoratori verr‡ fatto an-
che un conguaglio per l�anno 
2022 (poco pi˘ di mille euro) 
e per i mesi trascorsi del 2023. 

Nel  dettaglio,  si  tratta  di  
1.583.389 euro l�anno, suddi-
visi tra 1.523 dipendenti. Ai fi-
ni del pagamento dell�indenni-
t‡ aggiuntiva, vengono com-
presi  anche  i  lavoratori  dei  
punti di primo intervento, dei 
servizi di pronto soccorso spe-
cialistico con accesso diretto 
degli utenti, delle radiologie a 
servizio del pronto soccorso, 
del servizio 118 e delle auto-
mediche. Scendendo a livello 
territoriale,  a  percepire  l�in-
dennit‡  saranno  201  dipen-
denti dell�Asl 1 Imperiese, 295 
dell�Asl 2 Savonese, 158 dell�A-
sl 3 genovese, 99 dell�ospeda-
le Galliera, 63 del Gaslini, 402 

del San Martino, 45 dell�Evan-
gelico,  90  dell�Asl  4  e  170  
dell�Asl 5 Spezzina.
Per  l�assessore  Gratarola  ´si  
tratta del recepimento di una 
legge nazionale che conferisce 
un�opportuna  indennit‡  di  
pronto soccorso a coloro che 
hanno affrontato l�emergenza 
Covid - spiega l�assessore - » 
frutto di un accordo con il mon-
do sindacale per stabilire gli 
aventi dirittoª. Soddisfatti an-
che i sindacati, per i quali con 
l�accordo raggiunto con la Re-
gione ́ finalmente raggiungia-
mo un obiettivo fondamentale 
che riconosce al personale sa-
nit‡  dei  pronto  soccorso  la  

grande  professionalit‡  e  lo  
sforzo quotidiano profuso in 
questi anniª, hanno spiegato i 
segretari generali Diego Seggi 
(Fp Cgil Liguria), Gabriele Ber-
tocchi (Cisl Fp Liguria) e Mile-
na Speranza (Uil Fpl Liguria). 
Intanto, ieri Ë uscita l�ultima 
classifica  delle  Regioni  sui  
Lea, i livelli essenziali di assi-
stenza. La Liguria Ë stata pro-
mossa. ́ Ma siamo secondi per 
miglioramenti, il lavoro di pro-
grammazione e la professiona-
lit‡ dei sanitari liguri pagaª il 
commento  del  governatore  
Giovanni Toti e dell�assessore 
Gratarola. �
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Lȅingresso del Pronto soccorso dellȅospedale San Martino

suoi lavori citati da treccani e accademia della crusca

Addio alla prof Castignone
esperta di filosofia e diritto

la giunta ha approvato il riparto tra gli ospedali: ok agli arretrati per il 2022

Via libera in Regione
al bonus da 85 euro
per 1.523 dipendenti
dei pronto soccorso
Lȅaumento sar‡ versato al personale tra agosto e settembre
Gratarola: ´Riconoscimento a chi ha lottato contro il Covidª

approvata lȅiniziativa sui test dȅaccesso di medicina

´Stop al numero chiusoª
Ok alla proposta di FdI

Si Ë spenta a Borgomanero do-
ve era nata 91 anni fa Silvana 
Castignone,  professoressa  
emerita dell�Universit‡ di Ge-
nova, filosofa del diritto e pio-
niera dei diritti degli animali. 
Il suo volume Diritti degli ani-
mali, degli anni �90, Ë un riferi-
mento  della  materia,  citato  
dall�Accademia della Crusca e 
in diverse voci della Treccani. 
Il funerale domani a Borgoma-
nero. A dare la notizia alla co-
munit‡ accademica Ë stato, co-
me da protocollo, il rettore, Fe-

derico Delfino. ´Castignone Ë 
stata una delle figure intellet-
tuali di maggior rilievo dell�A-
teneo.  Professoressa  ordina-
ria dal 1979, ha insegnato sino 
al 2003 Filosofia del diritto e 
Filosofia Politica nella Facolt‡ 
di  Giurisprudenza  o  ricorda  
Realino Marra, ex preside del-
la Scuola di Scienze sociali - 
Dal 1999 al 2001 Ë stata diret-
trice del Dipartimento di cultu-
ra giuridica Giovanni Tarello. 

Dal 1998 al 2006 ha coordi-
nato il corso di dottorato di Fi-
losofia  del  diritto  e  bioetica  
giuridica. Per 30 anni Ë stata di-
rettrice  responsabile  di  una  
delle riviste pi˘ prestigiose in 
area giuridica,  Materiali  per  
una storia della cultura giuridi-
ca. �

F. FOR.
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Da oggi la Liguria potrebbe 
avere un nuovo difensore ci-
vico e un nuovo garante per 
i diritti dell�infanzia. » con-
vocata per stamattina alle 
9.30 la prima commissione 
consiliare regionale, presie-
duta dalla consigliera della 
Lista Toti, Lilli  Lauro, con 
all�ordine  del  giorno  pro-
prio le nomine di due figure 
attese da tempo in regione. 

I nomi sono gi‡ circolati 
nei mesi scorsi, e dovrebbe-
ro essere confermati: come 
nuovo  difensore  civico  il  
prescelto Ë Francesco Coz-
zi, ex procuratore capo di 
Genova, che succeder‡ all�u-
scente Francesco Lalla. Coz-
zi, oggi garante di ateneo 
dell�Universit‡  di  Genova,  
avrebbe  raccolto  il  gradi-
mento sia della maggioran-
za che dell�opposizione. A 
differenza di quanto acca-
de oggi, perÚ, la figura del 
difensore civico verr‡ sepa-
rata da quella del garante 
per l�infanzia: in questo se-
condo caso, la prescelta do-
vrebbe  essere  l�avvocato  
Guia Tanda. La commissio-
ne Ë convocata per stamatti-
na,  poco prima dell�inizio 
della seconda giornata con-
secutiva - dopo quella di ieri 
- dedicata alla discussione 
sul bilancio. Ma se sui due 
nomi c�Ë gi‡ un�intesa che 
pare blindata, discorso di-
verso riguarda invece la par-
tita sul Corecom, il Comita-
to regionale per le comuni-
cazioni, che ha funzioni di 
vigilanza.  Un  organismo  
che in Liguria Ë in scadenza, 
e sul cui rinnovo potrebbe-
ro esserci pi˘ di una scintil-
la tra maggioranza e opposi-
zione (a cui spetta la scelta 
di un componente ciascu-
no, a cui se ne aggiunge un 
terzo indicato dal presiden-
te del Consiglio regionale, 
Gianmarco Medusei. Tra i 
nomi che circolano c�Ë, in 
quota Lega, quello di Man-
fredi Maglio, mentre l�oppo-
sizione potrebbe conferma-
re l�uscente Leda Rita Corra-
do. Se perÚ la discussione 
sul Corecom dovesse inca-
gliarsi,  anche le altre due 
nomine potrebbero essere 
rinviate. �

M. D. F.
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difensore civico e garante

Cozzi e Tanda
verso la nomina
Ma sul Corecom
si rischia lo stallo

Stop al numero chiuso e ai test 
d�ingresso per gli studenti di al-
cune facolt‡ universitarie, tra 
cui medicina e chirurgia, vete-
rinaria, odontoiatria, architet-
tura e scienza della formazio-
ne primaria. » stata approvata 
dal Consiglio regionale all�una-
nimit‡ la proposta di Fratelli 
d�Italia per abrogare alcuni ar-
ticoli della legge del 1999 che 
regola  la  materia.  Un  tema  
emerso con forza durante la 
pandemia, quando la penuria 
di alcune figure professionali 

in ambito medico ha mostrato 
i limiti di un sistema a numero 
chiuso. La proposta, illustrata 
dalla consigliera regionale di 
FdI, Veronica Russo, e concor-
data con i colleghi di gruppo 
Stefano Balleari e Sauro Man-
nucci,  Ë  stata  votata  anche  
dall�opposizione: sar‡ ora in-
viata a Roma per continuare il 
suo iter in sede parlamentare. 
´Abolire il numero chiuso si-
gnifica ristabilire la meritocra-
zia, ad oggi completamente as-
sente - ha spiegato Russo - Que-

ste restrizioni di accesso han-
no  causato,  soprattutto  nel  
campo medico gi‡ carente di fi-
gure professionali,  una serie 
di criticit‡ª.

A dichiararsi favorevoli, pur 
con qualche distinguo e propo-
ste su temi connessi come le 
borse di studio o il finanzia-
mento delle strutture universi-
tarie, sono stati diversi espo-
nenti dell�opposizione, tra cui 
i consiglieri del Pd, Roberto Ar-
boscello, Davide Natale e Luca 
Garibaldi, Roberto Centi (Li-
sta Sansa), Gianni Pastorino 
(Linea Condivisa), Paolo Ugo-
lini (M5s). Per la giunta ha in-
vece espresso parere favorevo-
le l'assessore regionale con de-
lega a Scuola e Universit‡, Si-
mona Ferro. �

M. D. F.
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